

Luxembourg, le 30 décembre 2017

PSYCHOTHERAPIE NEWSLETTER (FR/DE)

Chers collègues,

La Fédération des Associations représentant des Psychothérapeutes au Grand-Duché de Luxembourg (FAPSYLUX), créée en février 2017, regroupe actuellement six asbl. – à savoir l'ALP, l'ALUTheCC, la KJPL, l'ILPS, l'IMHEL et la SLP – et de ce fait, représente la majorité des psychothérapeutes reconnus par le Ministre de la Santé Luxembourgeois conformément à la loi du 14 juillet 2015 portant création de la profession de psychothérapeute.

La FAPSYLUX a pour objet :

- a) de représenter les psychothérapeutes dans les rapports avec les organismes de sécurité sociale, de négocier et de conclure une convention collective tarifaire obligatoire (cf loi du 14 juillet 2015 portant création de la profession de psychothérapeute) ;
- b) de s'engager, dans l'intérêt supérieur du patient, dans le respect des principes fondamentaux d'une pratique psychothérapeutique libre, à savoir entre autres :
 - 1. les modalités d'accès du patient à la psychothérapie ;
 - 2. le libre choix de la méthode psychothérapeutique par le psychothérapeute conformément à la loi du 14 juillet 2015 portant création de la profession de psychothérapeute.

En octobre la Caisse Nationale de la Santé (CNS) a reconnu la FAPSYLUX comme étant l'organisation représentative des psychothérapeutes et les négociations de la convention tarifaire débuteront en janvier 2018 pour se terminer endéans 6 mois. Y seront notamment définis les critères nécessaires pour qu'une prise en charge psychothérapeutique soit remboursée et les tarifs ainsi que le pourcentage de remboursement par la CNS.

Parallèlement, le Collège Médical, dont tout psychothérapeute doit être membre (conformément à la loi du 14 juillet 2015 portant création de la profession de psychothérapeute), est sur le point de rédiger le code de déontologie qui régira la profession. Qui plus est, en 2018, le mandat des deux psychothérapeutes nous y représentant prendra fin et deux nouveaux représentants seront recherchés.

Chaque association membre de la FAPSYLUX informera régulièrement ses membres des avancées des négociations. Pour toute question, veuillez-vous adresser au conseil d'administration de l'association dont vous êtes membre.

Afin d'augmenter le poids de notre représentativité, nous nous permettons de suggérer à toute personne non membre d'une association membre de la FAPSYLUX de s'inscrire auprès d'une de ces dernières.

En vous priant, chers collègues, de croire en notre entier dévouement en vue de la promotion des intérêts de la profession du psychothérapeute.

Delphine PRÜM
Présidente

Lara ERPELDING
Vice-Présidente

Sehr geehrte Kolleginnen und Kollegen,

Die « Fédération des Associations représentant des Psychothérapeutes au Grand-Duché de Luxembourg » (FAPSYLUX), gegründet im Februar 2017, besteht aktuell aus sechs Vereinigungen – der ALP, ALUTheCC, KJPL, ILPS, IMHEL und der SLP. Damit repräsentiert die FAPSYLUX die Mehrheit der gemäß dem Psychotherapeutengesetz vom 14. Juli 2015 durch das luxemburgische Gesundheitsministerium anerkannten Psychotherapeut(innen) in Luxembourg.

Die FAPSYLUX hat zum Ziel:

- a) Die Interessen der Psychotherapeut(innen) gegenüber der Sozialversicherung zu vertreten, vor allem bei der Verhandlung und Verabschiedung einer gemeinsamen und verbindlichen Konvention bezüglich der Tarife psychotherapeutischer Leistungen (siehe Psychotherapeutengesetz vom 14. Juli 2015);
- b) Sich im Interesse der Klientinnen und Klienten für das Einhalten grundlegender Prinzipien freien psychotherapeutischen Handelns einzusetzen, vor allem bezüglich:
 - 1. der Zugangsmodalitäten zur Psychotherapie;
 - 2. der freien Wahl der psychotherapeutischen Methode durch die Psychotherapeutin/den Psychotherapeuten, entsprechend dem Psychotherapeutengesetz vom 14. Juli 2015.

Die luxemburgische Gesundheitskasse (CNS) hat im Oktober 2017 die FAPSYLUX als repräsentative Interessenvertretung für die akkreditierten Psychotherapeut(innen) in Luxemburg anerkannt und angekündigt, dass die Verhandlungen zu den Tarifvereinbarungen im Januar 2018 beginnen und innerhalb von 6 Monaten abgeschlossen sein müssen. Gegenstand der Verhandlungen sind über die Tarife hinaus die Zugangs voraussetzungen zu einer psychotherapeutischen Versorgung, die über die Krankenkasse abrechenbar sind und auch die Höhe des durch die CNS erstattbaren Anteils.

Zeitgleich ist das « Collège Médical », dementsprechend dem Psychotherapeutengesetz vom 14. Juli 2015 alle akkreditierten Psychotherapeut(innen) angehören müssen, dabei, einen für alle Psychotherapeut(innen) bindenden Ethikkodex auszuarbeiten. 2018 läuft das Mandat zweier Psychotherapeuten, die in diesem Gremium unsere Interessen vertreten, aus – zwei neue Kandidat(innen) werden gesucht.

Jede Vereinigung, die Mitglied bei der FAPSYLUX ist, wird ihre Mitglieder regelmäßig über den Fortschritt der Verhandlungen informieren. Bei Fragen oder Anregungen wenden Sie sich bitte direkt an den Vorstand der Vereinigung, in der Sie Mitglied sind.

Mit dem Ziel unser Verhandlungsgewicht zu stärken, erlauben wir uns, jedem Nichtmitglied in einem der Mitgliedsvereine der FAPSYLUX vorzuschlagen, sich bei einem dieser Vereine einzuschreiben. Mit kollegialen Grüßen,

Delphine PRÜM
Präsidentin

Lara ERPELDING
Vize-Präsidentin